
■网评锐语
微信红包引官司
老人家该消消气

保健品虚假宣传
须下猛药来整治

■世象漫说

盛人云： 国家食药监总局近
日发布的 《保健食品注册与备案
管理办法》 规定保健食品名称不
得含有虚假、 夸大或者绝对化，
明示或暗示预防、 治疗功能等词
语， 对保健功能实行目录管理。
整治保健品虚假宣传必须下猛
药， 比不断发布相关管理办法更
为迫切的事情， 是 “如何让现有
的法规得到有效的执行”。 除了
要严格广告审批和加强广告监测
外， 关键是要切断利益链条， 才
能从根本上铲除虚假宣传保健食
品滋生蔓延的土壤。

■每日图评 ■长话短说

药价虚高

谨防“虚假招聘”陷阱需多管齐下
■有感而发

春季是求职招聘高峰期， 昨
日， 庐江小伙向安徽商报记者讲
述了一段心惊肉跳的求职遭遇，
告诫大家以此为鉴。 去年6月底，
有 开 挖 掘 机 经 验 的 小 夏 ， 在
“聊天群叫合肥挖掘机驾驶人总
群” 里发了份简历， 没几天， 就
有人打来电话， 一名男子邀请他
去湖南工作 。 谁知是个骗子陷
阱， 遭拘禁2个月， 被强迫骗取7
万元。 （3月6日 《安徽商报》）

进入三月份的求职高峰， 由
于网络招聘省时省力， 还更具针
对性和实用性， 已成为广大求职

者寻找工作的重要途径和方式，
然而不断出现的虚假招聘也让求
职者不堪其扰。 众所周知， 找工
作、 就业难一直是困扰当下年轻
人的一个大问题， 再加上每年大
量应届高校毕业生被源源不断的
充实到社会中， 更加剧了就业问
题的严重性。 这个时候就出现一
些别有用心的人利用求职者急切
的心理， 设置陷阱， 发布虚假招
聘广告， 从而赚取黑心钱， 这样
的求职上当受骗者并不少见。

防止 “虚假招聘 ” 陷阱坑
人， 仅仅靠大学生和应聘者提高

警惕远远是不够的， 一方面需要
通过立法形式规范招聘市场， 要
对就业市场立规矩， 而不能放任
自流， 劳动力资源管理部门应当
成为规范和惩戒这类行为的主
体， 加强对中介机构的规范化管
理； 一方面依法打击虚假招聘，
对于利用招聘骗财的不法分子一
经发现严厉打击， 严惩不贷， 同
时需要多方联手互动， 多管齐下
采取有效措施， 唯此才能防止类
似虚假招聘骗人案件的再度发
生。

□汪代华

谢晓刚： 过年过节在微信里
抢红包本是一件欢乐的事情， 可
家住海淀区的王老汉和刘老太却
因为抢红包在微信群内被谩骂，
憋了一肚子的气。 后未能就此事
达成和解， 老夫妇一怒将对方起
诉至法院。 事实上， 老友群里发
红包， 无非也是老人们之间图个乐
呵。 老人的诉求法院自然会受理，
但此事儿却不应该结成疙瘩。 老
人们都应该静心想想， 消消气。

关注女工权益 才是三八节最好礼物
三八节， 是讨论和反

思女性权益保护的契机 ，
这是这个节日最大的意
义。 但保护女性权利， 不
应限于这个节日， 而应当
在日常生活的每一天。

根据众达朴信发布的物
流行业薪酬福利调研报告显
示， 在细分行业中， 快递行
业的快递员涨薪幅度最高 ，
平均值为16.8%， 高分位值甚
至超过25%。 当然与涨薪幅
度相对应的是， 快递员也是
离职率较高的岗位， 平均主
动离职率在30%以上。 （3月
7日 《广州日报》）

应该看到 ， 随着服务产
业的不断完善及人民生活水
平的日益提高， 社会对于服
务业人才的需求量正不断上
升。 但是， 招工难、 留人难
是服务行业普遍面临的窘境，
提高人力成本成为企业间竞
争的重要手段。 快递行业一
线配送人员的工资自2007年
起， 每年涨幅都保持在15%-
20% ， 个 别 企 业 甚 至 达 到
30%。 显然 ， 提高薪金并没
有真正解决人才匮乏的问题。

招工难给用工企业敲响
警钟， 也考验行业的应对能
力。 第一， 要改进企业管理
水平。 现如今不断地给快递
员加压， 增加工作量， 尽管
能够使其工资有所增长， 也
造成了很多快递员因不满高
强度工作离职， 所以， 快递
企业要多注重对快递员的人
文关怀， 特别是要注重职业
技能再培训。 第二， 快递企
业要注重开发科学有效的智
能化信息管理系统。 比如有
些快递公司已经在探索无人
机投递， 这样可以通过技术
的进步大大提高投递效率。

中国劳动年龄人口连年
下降， 人口红利消失使得劳
动密集型企业风光不再。 招
工难对企业既是挑战也是机
遇， 用工荒实际上只是个相
对概念， 要知道就业难同样是
市场现状。 如何实现二者无缝
衔接是摆在政府和企业前的难
题， 提高薪金固然能够吸引到
求职者的目光， 从行业可持续
发展角度来看， 用工企业转变
用人思路 、 实现产业转型升
级才是长远之计。 □毛旭松

全国政协委员、 国家预防腐败局原副局长就药价
改革调研后发现， 药品已达18万种， 老百姓基本常用
药仅500多种。 药价的虚高问题和重复药制作问题非
常惊人。 不合格药品约占33%。 他建议： 进口药盒上
打上报关价 ， 国产药出厂时在药盒上打上出厂价 。
（3月6日 《法制晚报》） □赵顺清

“ 《女职工劳动保护特别规
定》 颁布实施已近4年， 但全国仅
山西和安徽两省出台了 《特别规定》
的实施条例， 有些省份仍在沿用上
世纪八九十年代的标准。” 时值
“三八” 妇女节， 工会界相关提案
列举的数据， 引发了女委员们的
共鸣。 （3月7日 《工人日报》）

每一个三八节， 全社会都会
将目光聚焦在女性身上， 关注她

们的精神面貌，关注她们的生活，
关注她们的权利。 女性是世界的
“半边天”，维护她们的权益，无疑
将使世界更加健康，更加和谐，更
加美好。 关注女性权利保护方面
的不足，应当是这个节日的主旨，
是献给女性的最好礼物。 而就女
性权益保护而言， 除了继续推动
基本权利的保护外， 还应当根据
时代赋予的特点， 关注当下最具
紧迫性的问题。

首先， 在实施 “全面两孩 ”
背景下， 如何维护女性权益， 应
当是当下最为紧迫的妇女权益保
护问题。 虽然女性权益随着时代
的发展在不断得以伸张， 但女性
权利的保护并不总在进步。 女性
在就业等方面从前就面临着歧视
和不公平境遇， 但是现在， 这种

歧视性境遇似乎有加剧之势了。
在 “全面二孩” 政策实施之后，
一些用人单位在招工和晋升方面
对女性制订出了更加不公平的措
施， 女性就业面临更大的压力，
晋升空间受到更大的挤压。

人的社会地位的提升， 最重
要的还是体现在经济地位的提
升， 而就业则是保障经济地位的
最重要途径。 如果女性在就业等
方面的权利总是被限制， 这对于
提升女性的地位， 无疑是非常不
利的。如何化解这些歧视性做法，
是全社会共同面临的问题。 “全面
二孩”政策实施后，应当更加关注
女性权利的保护， 而不能将压力
完全放在女性和家庭的身上，当
然， 也不能完全让企业承担妇女
生育所带来的用人成本压力，应

当制订出更加行之有效的措施，
化解矛盾， 让企业有动力招录女
性职工，保障女性的就业权利。

其次 ， 加强执法 ， 完善立
法， 对于保护女职工权利非常重
要。 据全总女职工委员会调研显
示， 有三成以上被调研企业未履
行女职工禁忌从事劳动范围的书
面告知义务； 一些建筑工地女职
工 （女农民工） 依然从事建筑业
脚手架组装拆除等超强度工作；
24.7%的孕期女职工仍工作在禁
忌从事的劳动岗位， 一些女职工
因长期接触有毒有害物质导致流
产 、 不孕或生育畸形儿 。 这说
明， 在女性 “四期” 及禁忌性保
护方面， 我们做得还远远不够。
从立法方面看， 《女职工劳动保
护特别规定 》 颁布实施近4年 ，

但时至今日， 国内仅有两省制订
了实施细则。 这说明， 一些地方
政府在保护女职工权利方面， 还
存在着很大不足， 甚至存在监管
主体不明， 执法不严等问题。

再次， 对于女职工权利的保
护， 要进一步跟进。 在目前召开的
全国两会上， 就有政协委员指出，
全球每年新增化学品1000多种， 但
我们对于电磁辐射、 噪声、 视屏作
业、 工效学因素、 轮班作业、 工作
压力等因素对女职工及其子女健康
的专业研究， 仍然相当滞后。

关爱女性的程度， 同样体现
社会文明的高度。 三八节， 是讨
论和反思女性权益保护的契机， 这
是这个节日最大的意义 。 但保护
女性权利， 不应限于这个节日，
而应当在日常生活的每一天。

高薪留不住快递员
凸显招工难困境北京市丰台区19层的南曦大

厦B、 C两座楼的电梯已停运整
整一个月， 70多户居民每天爬楼
梯进出家门， 需要运输重物不得
不花钱雇人。 昨日， 金海都物业
一刘姓经理称， 上述两电梯经相
关部门检测后不合格 ， 需要维
修。 迟迟没有维修的原因， 丰台
区大红门街道办事处相关负责人
称， 物业和业委会之间有一些问
题待处理。 （3月7日 《新京报》）

电梯是机器， 出点故障或者
经检测不合格停止运行都是正常
的事情。 但是， 南曦大厦的两部
电梯经相关部门检测后不合格，

停运已经一个月了， 这事就忒不
正常了。 已经使全楼的居民无法
正常生活， 特别是老年人， 要是
突发个疾病， 怎么下楼去医院？

问题的焦点是物业和业委会
之间的一些问题待处理。 明眼人
一看便知道， 是钱的问题， 也就
是业委会和物业公司在电梯维修
保养费用的使用和拨付存在分
歧， 公说公有理， 婆说婆有理，
这一 “扯 ” 就耽误了维修的时
间。 为了尽快对不合格的电梯进
行维修， 让楼内居民能够过上正
常的生活， 首先， 街道办事处相
关部门应该立即协调业委会、 物

业公司、 电梯生产厂家， 制定出
维修方案， 按照有关规定使用专
项维修资金； 其次， 物业公司应
尽快联络厂家维修人员进行维修；
再次， 在完成维修后， 立即请质检

安全部门人员进行检测， 获得合
格证后马上开始运行。 群众利益
无小事， 只要我们真正做到心里
装着群众， 依法依规办事， 一切
问题都会迎刃而解。 □许庆惠

电梯停运一个月责任在谁？

两会观察
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□韩之江


